

Prix du bénévolat Dollard-Morin, édition 2019

Trois-Rivières, le vendredi 12 avril 2019 - L'Unité régionale de loisir et de sport de la Mauricie (URLSM) a dévoilé le nom du lauréat du Prix du bénévolat en loisir et en sport Dollard-Morin édition 2019. De plus, l'URLSM a procédé à la remise de 11 certificats de reconnaissance à des bénévoles de la région.

Prix du bénévolat en loisir et en sport Dollard-Morin, volet régional

L'URLSM décerne le Prix du bénévolat en loisir et en sport Dollard-Morin, volet régional, édition 2019 à M. Gérard Surprenant.

Depuis 15 ans, M. Surprenant est engagé auprès du conseil d'administration de la Fédération des guides du diocèse de Trois-Rivières. Il s'est toujours impliqué, particulièrement dans tout ce qui regarde le financement du Camp du Lac Vert qui est l'œuvre principale du mouvement guide. Il travaille à l'organisation du camp d'été gratuit d'une semaine pour 12 jeunes migrants intégrés avec des jeunes d'ici. Il fait de la recherche de partenariat en vue de financement pour l'accueil de jeunes de famille à faibles revenus. Il recherche un président pour la campagne annuelle de financement. Bref, il est continuellement à la recherche d'opportunités pour le Camp du Lac Vert.

La ténacité de M. Surprenant permet au Camp du Lac Vert d'obtenir du financement pour accueillir les jeunes. Au cours de la dernière année, il s'est impliqué plus de huit mois pour cette cause qui lui tient à cœur. Ce qui est extraordinaire dans l'implication de M. Surprenant c'est que sans son apport, le camp n'aurait pu survivre à travers les années. La vocation du camp s'est modifiée au cours des années pour accueillir plusieurs clientèles à un coût minime.

Certificats de reconnaissance / bénévole

Michel Belle-Isle	Baseball, hockey	Shawinigan
Tommy Bellemare	Motoneige	Maskinongé
Denis Bournival	Fadoq-Mauricie	Trois-Rivières
Jean-Pierre Bourassa	Plein air	Trois-Rivières
Claudia Cossette	Soccer	Shawinigan
Isabelle Dupras	Loisir municipal	Saint-Adelphe
Edith Mathieu	Loisir municipal	Sainte-Thècle
Chantal Paillé	Patinage de vitesse	Saint-Tite
Julie Pellerin	Loisir municipal	Trois-Rivières
Yves Paquin	Loisir municipal	Sainte-Thècle
Isabelle St-Louis	Patinage de vitesse	Yamachiche

M. Michel Belle-Isle

M. Belle-Isle s'implique bénévolement pour les associations de baseball mineur de Shawinigan depuis déjà 50 ans. Il a commencé son bénévolat à l'âge de 16 ans en tant qu'entraîneur au sein de l'association de baseball de Shawinigan. Il a aussi arbitré, été statisticien, vice-président et président de cette même association. Depuis la fusion des différentes associations de baseball sur le territoire de Shawinigan, M. Belle-Isle poursuit son implication dans la nouvelle structure de baseball soit l'Association du baseball mineur du Grand Shawinigan (ABMGS). Il assure le poste de trésorier. Il a également été impliqué au niveau du hockey mineur de Shawinigan en tant qu'entraîneur pendant plus de 15 ans. M. Belle-Isle est une personne organisée, travaillante, efficace et assidue et très appréciée des membres de l'Association du baseball mineur du Grand Shawinigan.

M. Tommy Bellemare

M. Bellemare est directeur du club de motoneige Armony 400-07 secteur Louiseville. Il est très impliqué dans la promotion de la motoneige et le recrutement de nouveaux membres. Il est à l'affût de toutes les problématiques qui peuvent survenir dans le secteur de son réseau de sentiers et il assure le bon maintien de ceux-ci puisqu'il est responsable du balisage, de la réglementation ainsi que de contacter les conducteurs pour partager les heures de surfaçage. Il participe aux négociations afin de trouver de nouveaux droits de passage. Il n'hésite pas à participer aux activités de débroussaillage lorsque cela est nécessaire. Il est très efficace aux demandes et il est d'un grand soutien. C'est une personne positive et très travaillante et d'une grande confiance.

M. Denis Bournival

M. Bournival donne en moyenne une dizaine d'heures par semaine pour faire la promotion du pickleball, du curling et du mouvement Fadoq-Mauricie. Il est membre actif bénévole de ce mouvement depuis 20 ans. Il assure plusieurs responsabilités au sein de l'organisation comme celui d'être le maître de cérémonie lors des dîners des Jeux Fadoq Mauricie. Il donne également de la formation aux futurs joueurs de curling. Il est le responsable du Pickelball et veille à l'installation des équipements et à la collecte d'inscriptions. Il assure le bon déroulement des Jeux régionaux de la Fadoq Mauricie. Il a le souci constant de démontrer les effets bénéfiques de pratique un sport chez les membres. La Fadoq Mauricie lui est très reconnaissante pour tout le temps bénévole qu'il consacre aux activités de celle-ci.

M. Jean-Pierre Bourassa

M. Bourassa est impliqué bénévolement au sein de la Corporation du parc de l'île Saint-Quentin depuis 1982. Retraité et ancien professeur émérite et associé au Département de chimie-biologie de l'UQTR, il siège au conseil d'administration de la corporation depuis 1992. Pendant plusieurs années, il a effectué des travaux de recherches universitaires sur les composantes biologiques du parc, entre autres, sur les insectes. Encore aujourd'hui, M. Bourassa est toujours très actif. Il est en charge de façon bénévole d'un sous-comité sur la biologie et la protection de différents intervenants soucieux de la conservation et de la mise en valeur de l'île Saint-Quentin et fait avancer les connaissances en termes de faune et de flore sur ce joyau naturel à Trois-Rivières. Son travail a permis la naissance de plusieurs partenariats pour la corporation et particulièrement pour la mise en valeur écologique de l'île Saint-Quentin. La Corporation du parc de l'île Saint-Quentin lui est très reconnaissante.

Mme Claudia Cossette

Mme Cossette est bénévole pour le club de soccer Énergie Centre Mauricie (CSEM) depuis trois ans. Par son implication et son dévouement, elle a gravi rapidement les échelons de l'organisation. Elle s'est engagée sur le conseil d'administration du club en plus d'être présente et bénévole pour accomplir plusieurs tâches lors de différents événements. Par la suite, elle fut élue au poste de secrétaire et depuis l'an dernier, elle est également vice-présidente. Mme Cossette planifie les entraînements du centre de développement en hiver, les pratiques ainsi que les parties extérieures durant la saison estivale. Elle assure une bonne communication entre les entraîneurs et les membres du club. Elle ne calcule jamais ses heures et elle est toujours disposée à répondre aux besoins et aux interrogations de leurs athlètes et leurs familles. Par son dynamisme, son écoute, son organisation et son travail, le club de soccer Énergie de la Mauricie considère Mme Cossette comme un pilier dans l'organisation.

Mme Isabelle Dupras

Mme Dupras est la présidente du Centre des loisirs de Saint-Adelphe depuis plus d'un an. Elle compte déjà à son actif plusieurs grands projets qui ont émané de sa grande implication bénévole. Elle a offert à la municipalité la chance de bouger encore plus en développant une programmation de loisirs chargée et répondante aux besoins des gens. Ils ont maintenant l'opportunité de suivre de nouveaux cours. Elle a aussi fait l'acquisition de nouveaux équipements pour le Centre des loisirs. Mme Dupras s'implique également au niveau du Réseau en Loisir de Mékinac en tant que deuxième vice-présidente de ce regroupement de bénévoles, d'intervenants des municipalités et des organismes locaux de Mékinac. Elle a entre autres, participer au succès des activités Jouer pour Jouer / Patinage de vitesse à l'hiver 2018-2019 et du soccer à l'été 2018. Par sa grande disponibilité et son organisation à toute épreuve, elle collabore à la bonne qualité de vie des citoyens de sa municipalité.

Mme Edith Mathieu

Mme Mathieu s'implique auprès de sa communauté depuis plus de 30 ans. Elle faisait partie du comité de parents de l'école Masson de Sainte-Thècle où chaque année elle était responsable de l'organisation d'une soirée « Lypsing » qui permettait à l'école d'amasser des fonds. Elle a aussi fait partie du conseil d'administration de l'Église de Sainte-Thècle comme marguillière où elle a su innover et adapter l'Église aux nouvelles technologies telles que les médias sociaux. Depuis sept ans elle participe à l'organisation de la soirée du Nouvel An, la Bavaroise Sainte-Thècle. Chaque année, elle s'implique bénévolement afin d'offrir une soirée de qualité aux citoyens de la municipalité de Sainte-Thècle, mais également de toute la MRC de Mékinac. Elle n'hésite jamais à prendre en charge une tâche de plus ou de proposer des solutions aux problèmes ou à la planification. Par son rôle, elle fait en sorte que cette soirée soit possible chaque année. Le comité organisateur de la Bavaroise Sainte-Thècle la considère comme un pilier essentiel de l'activité.

Mme Chantal Paillé

Mme Paillé est décrite dans son milieu comme étant l'exemple du dévouement et de l'efficacité dans le déploiement du sport. Depuis quelques années, elle occupe le poste de la présidence du Club de patinage de vitesse les Étoiles filantes de Saint-Tite. Elle consacre un nombre élevé d'heures afin de tenir et préparer les rencontres avec le conseil d'administration, rechercher le financement nécessaire afin de réduire le coût d'inscription des jeunes. Elle développe également, de nouvelles stratégies de recrutement de bénévoles, d'entraîneurs et de participants. Elle donne de son temps, sans le compter, chaque année au kiosque de vente de bières durant le Festival Western de Saint-Tite qui est la plus grande source de revenus pour le club. Mme Paillé est toujours disponible pour d'autres implications dans sa communauté. Lorsqu'il s'agit de faire bouger les jeunes, elle est toujours disponible. Elle a donc accueilli le projet Jouer pour Jouer / Patinage de vitesse à bras ouvert. Pour toutes ses raisons, la communauté lui en ait reconnaissante.

Mme Julie Pellerin

Mme Pellerin est impliquée dans le district des Forges depuis 25 ans. Elle contribue à l'épanouissement et a créé une vie de quartier agréable et dynamique où il fait bon vivre. Elle a réussi, avec les années, à créer un sentiment d'appartenance des gens vit à vit celui-ci. Elle a été impliquée longtemps chez les scouts ainsi que dans le programme de camp de jour par amour pour les enfants. Elle collabore à la Fête de Noël et au Carnaval organisé par le comité de Loisirs les Vieilles-Forges sur lequel elle siège depuis plus de 20 ans. Elle participe activement à la préparation des événements et voit au bon déroulement des activités le moment venu. Elle contamine positivement les gens qui l'entourent et arrive à les mobiliser. Elle veille également au bon fonctionnement du pavillon communautaire. Elle donne de son temps, sans le compter et a à cœur le bien-être des gens. La communauté lui est reconnaissante pour son implication.

M. Yves Paquin

M. Paquin a créé la Bavaroise Sainte-Thècle en 2012 en répondant à un besoin de la communauté. Depuis, chaque année, il s'implique bénévolement afin d'offrir une soirée de qualité aux citoyens de la municipalité de Sainte-Thècle mais également de toute la MRC de Mékinac. Par son action bénévole récurrente, plusieurs personnes et familles qui étaient seules le 31 décembre viennent célébrer le Nouvel An en communauté. L'an dernier, plus de 280 personnes étaient présentes. Il a créé une soirée qui est devenue une tradition chez les familles de Mékinac. En plus de son temps donner toute l'année à cette soirée, il s'implique bénévolement depuis 30 ans dans la communauté notamment, à l'activité du Noël des enfants, comme pompier volontaire, comme Chevalier de Colomb, et en tant que président de la Bavaroise Sainte-Thècle. Il a à cœur sa communauté et particulièrement le bien-être des enfants. Au fil des années, il a su rendre ses initiatives bénévoles durable et incontournable. Grâce à ses innovations, son implication et son bénévolat, il fait rayonner sa municipalité.

Mme Isabelle St-Louis

Mme St-Louis a collaboré à l'épanouissement du projet Jouer pour Jouer dans les municipalités de Yamachiche, St-Barnabé et Saint-Alexis-des-Monts. Elle a organisé, durant sept semaines, l'ensemble de la gestion pour que se projet soit viable. Elle a préparé les horaires, communiqué l'information aux parents et aux entraîneurs, trouvé des patins. Elle a donné énormément de temps de manière bénévole pour que Jouer pour Jouer / Patinage de vitesse permette aux enfants de découvrir un nouveau sport et qu'ils soient accessibles à tous. Sans le temps qu'elle mit et donné, le bon fonctionnement du projet aurait été impossible.

L'URLSM désire féliciter tous les lauréat(e)s de cette année. Félicitations!

-30-

Information

Marie-Andrée Paquin
ma.paquin@urlsmauricie.com
(819) 534-2712